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65   ЛЕТ   НАЗАД
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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.    15 ноября этого года ис.пол-

. ияется 65 лет с того дня, ког-

да великий Ленин    сдал по-

- следний экзамен экстерном, и
юридическая испытательная

комиссия юридического фа-
культета Петербургского уни-
верситета за отличные успехи
присудила Владимиру Ильичу
диплом первой степени.

Сдача   Лениным     экзамена
запечатлена      на      картине

.В. Орешникова, висящей на
стене большого коридора уни-

. верситета. Часто можно ви-
деть, как студенты, проходя
мимо картины, задерживают
шаги и смотрят на юного Ле-
нина. В> всю жизнь остает-

ся в памяти изображенный
художником образ вдохновен-
ного Ленина, глубиной своих
знаний и железной логикой
потрясающего своих сверст-
ников и профессоров.

В. И. Ленин глубоко изучал
право, структуру государства
и законы дореволюционной
России для того, чтобы в бу-
дущем на их развалинах соз-
дать новое социалистическое
государство, новые законы,
отражающие волю советского

народа.

О. СТЕПАНОВА,
преподаватель   юридическо-

го факультета

Л

.  Указ Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Всесоюзного Ленинского
Коммунистического Союза Молодежи

орденом Ленина
' Учитывая большие заслѵги комсомольцев и советской молодежи

в социалистическом строительстве, всегда горячо откликающихся на
призывы Коммунистической партии и Советского правительства, и
особо отмечая самоотверженный и плодотворіный труд комсомольцев,
советских юношей и девушек о успешном освоении целинных и за-
л'фсных земель, наградить Всесоюзный Ленинский Коммунистический
Союз Молодежи  орденом  Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ

Секретарь     Президиума    Верховного   Совета   СССР
А. ГОРКИН

. Москва, Кремль. 5 ноября 1956 года.

БРАТСКАЯ СОЛИДАРНОСТЬ

университет
Орган парткома, комитета ВЛКСМ,     профкома, месткома и   ректората ЛОЛ ГУ

им. А. А. Жданова

№   35   (985) Вторник,   13   ноября    1956    г.
Год издания XXIX

Цена  20 коп.

БОЛЬШЕ ИНИЦИАТИВЫ И ОПЕРАТИВНОСТИ
В ПАРТИЙНОЙ РАБОТЕ

Три дня проходило отчетно-выборное собрание
партийной организации Ленинградского универ-

ситета. С отчетным докладом о работе парткома

выступил секретарь партийного комитета С. И.
Катькало.

Докладчик отметил, что работа партийной ор-

ганизации университета проходила под благо-
творным влиянием решений XX съезда КПСС.

XX съезд КПСС уделил большое внимание во-

просам дальнейшего развития науки и делу под-

готовки высококвалифицированных молодых спе-
циалистов. Уже после съезда Советское прави-

тельство и ЦК КПСС приняли целый ряд важ-

нейших постановлений, направленных на качест-

венное улучшение работы высшей школы. Эти
постановления являются программой действий для

партийных организаций вузов, в том числе и для
нашей университетской партийной организации.

Партийный комитет в своей деятельности уде-

лял значительное внимание улучшению качества

учебной работы в университете. Пересмотрена и

улучшена структура ректората.

В этом году уделялось значительно больше
внимания вопросам распределения молодых спе-
циалистов.

Хуже обстоит дело с распределением аспиран-
тов гуманитарного цикла и биолого-почвенного
факультета. Обращение партийного комитета к
члену Президиума ЦК КПСС В. М. Молотову поз-
волило наконец добиться некоторого улучшения

в распределении аспирантов.
За истекший год несколько повысилась успе-

ваемость студентов. Необходимо, однако, отме-
тить, что в оценке знаний студентов, особенно по

социально-экономическим и некоторым гумани-

тарным дисциплинам допускается неоправданный
либерализм.

В истекшем учебном году все факультеты ра-
ботали по учебным планам, утвержденным Ми-
нистерством высшего образования.

На физическом, математико-механическом,

геологическом, биолого-почвенном и других Фа-
культетах улучшилось проведение производствен-

ной практики, изменены ее сроки. Университетом
подобран ряд новых баз производственной прак-
тики. Кафедры общественных наук провели боль-
шую работу по разъяснению студентам решений

XX  съезда партии  и  сейчас  начинают работу
по проектам новых учебных планов.

Положительным моментом в учебной работе
явилось существенное снижение нагрузки сту-

дентов: часть икзамеяов заменена зачетами, не-

которые курсы из обязательных переведены в

факультативные, на старших курсах' высвобож-
дено время для самостоятельной работы, повыси-
лись роль и значение курсовых и дипломных ра-

бот.
Несмотря на некоторое улучшение, положение

с нашими учебными планами и программами про-

должает оставаться в значительной части неудов-
летворительным. Основным пороком являются

многопредметность и. возникающая отсюда пере-

грузка как студентов, так и преподавателей.
Заслуживает критики и осуждения." принцип

построения учебных планов и программ по раз-
личным профилям: стремление дать студенту все,
научить его всему, прогнать его сквозь строй
наибольшего числа экзаменов — таковы основы
многих учебных планов и программ.

С этого года в состав университета вошел но-
вый факультет — иностранных языков. В систе-
ме университете сейчас имеется два параллель-
ных языковых факультета — филологический и
иностранных языков — с достаточно близкой те-
матикой научной и учебной работы, особенно по
лингвистическому разделу. Нужны ли одновре-
менно два факультета?

Большое внимание должно быть уделено рабо-
те кафедр социально-экономического цикла. Им
предстоит коренная перестройка всех читаемых
курсов с учетом всего нового, что внесли в тео-
рию марксизма-ленинизма XX съезд КПСС и по-
следующие решения партий и правительства.

Сейчас у нас обучается большое количество
студентов и аспирантов. из стран народной демо-
кратии. В ближайшее время приедет большая
группа студентов из Франции, Англии и других
капиталистических стран. Наша задача — зна-
чительно повысить уровень всей работы со сту-
дентами и аспирантами из стран народной демо-
кратии и капиталистических стран.

Продолжение  на  обороте.

Первым слово взял крупнеи-
;1   ший    ученый-востоковед,    гіро-

1 фессор  университета  академик

I  В. В. Струве.

—   Опять человечество пере-

:   живает   тяжелые   минуты,   —

\  сказал он. —  Началась война.
За что? За золото, за    деньги

кучки акционеров бывшей ком-

5   НОЯБРЯ в нашем     уни-    пании   Суэцкого  канала англо-

верситете состоялся    ми-    французские империалисты по-

тинг протеста против ан-    дняли руку на свободолюбивый
гло-франко-израильской    агрес-     народ Египта,

сии.                                                        Академик В.  В. Струве рас-

Митинг      открыл    секретарь     сказал собравшимся о том, как
парткома Г. В. Ефимов.                 на протяжении многих десяти-

4

летий англо-французские коло-

ниальные чиновники всячески
унижали и попирали достоин-

ство и честь египтян.

—   Но XIX век не вернется

на Восток, — сказал он в за-
ключение. — К протесту наро-
дов Европы присоединяются

голоса народов, освобождаю-
щихся от колониального гнета
Азии  и  Африки.

От имени советских женщин
профессор университета депу-
тат Верховного Совета РСФСР
М. В. Корчагина сказала:

—   Ослепленные  корыстными

побуждениями, англо-франко-
израильские захватчики выпол-

няют         свой          хитроумный
план агрессии. Но они не ви-

дят, что народ Египта, KaKji

народы Азии и Африки, встал
на такой уровень культурного
развития, когда победа колони-

ализма невозможна. Суэцкий
канал превратился в символ
борьбы народов Востока за
свою свободу.

Ректор университета член-
корреспондент Академии наук
СССР профессор А. Д. Але-
ксандров в своем выступлении

предложил университетской ор-
ганизации Красного Креста на-
чать сбор средств в помощь
жертвам варварских бомбарди-
ровок.

Это предложение было горя-
чо   поддержано  собравшимися.

Студентка V курса филоло-
гического факультета Д. Кли-
мова от имени своих товари-
щей предложила следующий
текст телеграммы:

«Коллективу Каирского уни-

верситета. Дорогие друзья! В
этот грозный для вашей роди-
ны час мы, советские студенты,
преподаватели и профессора,
всем сердцем с вами.

Нет слов, чтобы выразить
наш гнев, наше возмущение

подлыми дейстоиями англо-
франко-израильских интервен-

тов.

Вам тяжело, дорогие друзья,

но мы верим, что вы устоите в
своей справедливой борьбе. Мы
с вами, дорогие друзья! Бом-
бами и штыками не сломить
воли народа к свободе и не-

зависимости.
Коллектив Ленинградского

государственного университета»
Собрание единодушно- при-

нимает этот текст.
Член Советского комитета

защиты мира заслуженный де-
ятель науки профессор А. В.
Венедиктов рассказал о том,
как ширится и крепнет в эти
дни борьба народов за Мир.

— В эту борьбу должны

включиться все, кому дорог ло-
зунг «Мир во всем мире», не-
зависимо от своих политиче-
ских, экономических и ндеозо-
гических взглядов. Темные си-
лы войны должны сгинуть, де-
ло мира восторжествует!

* » *

В заключение участники
митинга приняли резолюцию,
осуждающую агрессоров и
выражающую сочувствие еги-
петскому народу, правитель-
ству Египта в справедливой
и самоотверженной борьбе,
которую он ведет за свою
свободу и независимость.

На снимке: академик В. В.
Струве на трибуне.

Фото В. Дроздова



БОЛЬШЕ  ИНИЦИАТИВЫ   И   ОПЕРАТИВНОСТИ
В  ПАРТИЙНОЙ  РАБОТЕМатериалы отчетно-выборного

партийного собрания университета

Начало иа 1-й стр.

* * *
После доклада начались прения. Комму-

нисты резко критиковали недостатки в ра-

иунизму». Ученый совет факультета от-      Много недостатков было в работе пар-
странил этих преподавателей от работы на тайного    бюро    химического факультета,
факультете, а Василеостровский РК КПСС Коммунисты подвергли серьезной критике

численные нарекания. Издательство край-  исключил их из рядов партии.                        его работу на отчетно-выборном собрании,
не неохотно берегся за издание малоти- Серьезные недостатки имеются в по- .Наша партийная организация, вроду-

Истекший год научной работы был пер- ражных или трудных для производства становке агитационной работы в группах, шевленная решениями XX съезда КПСС,
вым годом шестой пятилетки и реализа- книг и учебников, ученых записок, хотя особенно на физическом, химическом и призвана решать большие задачи. Домму-
дии решений XX съезда партии. Активная 0Ни крайне нужны университету. Оно не филологическом факультетах. Мы все еще нисты университета с честью выполнят
научная работа является важнейшим выполняет план по номенклатуре. Сроки мало учим студентов правилам социали- задачи, стоящие перед ними.
условием успешного    ведения    учебного издания непомерно велики.                              стического  общежития,  скромности,  ува-
процесса. Партийный комитет уделял вни- Для улучшения научной работы Мини- жению к старшим, правильному понима-
манне строительству Биологического ин- стерство высшего образования разрешило кию критики.

* статута в Петродворце, работе некоторых университету организовать семь новых Необходимо серьезно пересмотреть всю g 0Te парТИ1-га0Г0 комитета, ректората, и

лабораторий, оказывал должную помощь лабораторий (полупроводников, фотосин- нашу внутримассовую, политическую и йругих университетских организаций. Они
восточному факультету. Партийная орга- теза, вычислительных машин, биопродук- культурно-массовую работу среди студен- выска3ывали ценные предложения, на-

низация университета уделяла значитель- тов, радиобиологии, радиохимии и "ядерной тов, покончить с формализмом и скукой, правленные на улучшение всей универси-

■ное внимание - вопросам проведения кон- физики), которые будут оснащены еовре- Следует во всей политической работе учи- Тетской работы в соответствии с требова-
курсов в университете. Улучшилось содру- ценным оборудованием. Повышение уров- тывать, что нашей советской молодежи нюши хх съезда партии,

жество науки с производством. Партком ня организационно-научной и учебной ра- присущи задор, живость, любознатель- Первым взял слово т. Синицын (геоло-
оказал помощь ряду кафедр математике- боты — одна из главных, первоочередных ность, желание участвовать в интересных гическии факультет),
механического и экономического факуль- задач работы нового партийного комитета, делах, которые бы по-настоящему увлек- — Партком, — сказал он, — мало

тетов в налаживании содружества с про- Партийный актив, партийные организа- ля. Диспуты, участие в научных спорах, уделяд внимания организационным вопро-

изводством. Географический факультет ции факультетов и новый состав парткома спорт, художественная самодеятельность, сам Несколько месяцев назад партком за-

совместно с экономическим проводит боль- должны больше интересоваться финансово- тематические вечера, встреча с учеными, СЛ уШал и обсудил доклад о работе геологи-

шую работу по комплексному географиче- хозяйственной деятельностью универси- писателями, артистами, передовиками про- ческого факультета, а решение принято

скому изучению Вологодской области для тета.                                                                      мышленаости и сельского хозяйства долж- только теперь, и оно не доведено и поны-

подъема сельского хозяйства. На матема-      Высокий  уровень  научной  и  учебной   ны стать основными формами  политике-  не до коллектива факультета. Касаясь во-

тико-механическом    факультете    созданы работы невозможен без постоянного и глу-_ воспитательной работы.                                    проса об организации самостоятельной ра-

трехгодичные курсы для повышения ма- бокого изучения марксистско-ленинской Такое дело, как участие 542 студентов боты студентов, т. Синицын сказал:

тематико-механической' квалификации про- теории всеми членами нашего большого университета в уборке богатого урожая — g новом учебном плане факультета

изводственников ннженеров-конструкто- коллектива. Основными формами партии- на целинных землях Казахстана, поисти- обязательные учебные занятия студентов

ров. На курсах занимается 60 человек, ного просвещения в прошлом году были не увлекательно. За самоотверженный уменьшены на 25 процентов, однако успе-

Новые работы, имеющие большое приклад- философские (теоретические) семинары, труд на уборке урожая 68 студентов на- ваемость нисколько не улучшилась. Оче-
ное значение, начаты на геологическом, самостоятельное изучение марксистско- граждены значками «За освоение новых видн0> Что высвободившееся время студен-

биолого-почвенном, физическом, химиче- ленинской теории, кружки по изучению земель», более 200 — почетными грамо- ты н ^ отдают учебе. Отсутствие регуляр-

ском и других факультетах.                            истории партии, политической    экономии, ТЗми.                                                                    ности в самостоятельной работе — глав-

Закончен  и  передан для внедрения  в текущей политики, по изучению биогра-       Организация  студенческих    дискуссий  ная  причина,  сдерживающая  рост успе-

производство  ряд исследований    физиче-  Фии  В.  И.  Ленина,  циклы  лекции  при   Еак ф ормы политического воспитания сту-  ваемости.

ского,   химического,   биолого-почвенного, Горкоме и райкоме КПСС.                                 дентов — нужное и важное дело. Дискус-      далее т  Синицын говорил о необходи-
геологического факультетов. Если в 1955 Партийным просвещением в той или сии надо тщательно готовить, привлекать мости рт() улучшить материально-техчи-

году университет выполнил работы по 42 иной форме было охвачено подавляющее к активн(гат участию в этом деле профес- чеекую базу для научных исследований

договорам   на   общую   сумму  около   двух  большинство коммунистов. Аорошо работа-  С0]>0В и преподавателей.                                   на факультете. В Министерстве высшего

миллионов рублей, то в 1956 году — по  ли  философские  семинары  на  историче-
68   договорам на общую  сумму  около   4 ском, биолого-почвенном и экономическом

"'нидлионов рублей.                                              факультетах, а также философский семи-
В текущем году для улучшения научной нар лингвистов филологического факуль-

работы на   математико-механическом  фа- тета^                  ОТ1Г..1ГИ, 0В , на „абота Лило-   к»в°Дитезеи    в    студентам, нарушающим  водстаа,  сказал, "что "в  университете  не
культете открыта новая кафедра - ка-      Хуже ^^^^^% J™.  правила    социалистического   общежития. совсем правильно используют силы уче
An-,™    ™.іто>іотипр/ч:пй   Лшчпкхг        ГСОТООТГО    СОфСкИХ СбМИНарОВ У MdieMdIMKOB И  ЦІИіШ           t.nn™  «o™n  d  nafm™  тт-іттийтігпта  rn-                п.   ____ _______________________ т„    „л

В воспитании студенчества мы обязаны   образования, по его мнению, не уделяют
больше   уделять   внимания   индивидуаль-   должного внимания этому вопросу,

ной работе с каждым человеком. Следует       j0B тонин (биолого-почвенный факуль-

покончить с либерализмом отдельных ру-   тет,) > говоря 0 культуре научного произ-

федра математической физики,    которую  софских семинаров у
возглавил академик Смирнов. Для оказа

нил   помощи   производственникам на  ве

чгрнем
химии, на заочном отделении — специаль-

ность механики и в ближайшее время от-

тах   возникла   новая   форма   партийного

просвещения — кафедральные теоретиче-

кооются  курсы по  обучению работников ские семинары.
производства приемам работы с реактив-      В этом учебном году в сети партийного
быми препаратами.                                            просвещения будут работать 18 философ-

в    которых участвуют

Большое место в работе партийного ко-   ньге   Иепеіко ѵченые не ■ полностью  ис-

ЗпосеГДГсти итбой  «"««а за™  руководство  обществен-   Гьзу^свои силы из-за чрезмерной ие-
1  ными  организациями.  Партийное  воздей-   регружениости всевозможными   обязанно-

ствие на студентов, особенно во внеучеб-  стями, отвлекающими от научной работы.отделении открыта специальность  активности их участников. На факу.іьте-

— Нужно, сказал он, — освободить
ученых, а заведующих кафедрами тем бо-
лее, от ненужных пустяков.

Далее т. Токин ставит вопрос о необхо-
іщ^Щ по^вышения культуры издания
научных трудоі:

«г- Недавно, сказал он, — вышла моя

ное время, должно проходить через массо-
вые общественные организации, и в пер-

вую очередь через комсомольские и проф-
союзные.

Несколько активизировалась работа ком-

ffl^oTTno%«pSTTHa ££"£ Ш ^^KltTSSSZb'S^  сомольской организации,  но общийjn-
ITLlTlZiTlll^r^bS^ yt ка по политической экономии,    истории  вонь работы комсомола нас не Удовлетво-
ри/ пГи етниТпла!3"о" £ КПСС, текущей политике, изучению био-  ^ &£™ ™g£% ^и^аш го" -ига на русском языке, а потом ее изда

боты, и все ѵсилия ученых направлены на графии В  И  Ленина, в которых обучает-  ™*^™*™\™^ ставить перед со-  и в одной из соседних народно-демокра-
его выполнение.                                        <* свыше 200 коммунистов. Значительная  ^^^^™^^^^. тических республик. У нас издали плохо,

В научной работе еще велика много- часть членов партии, как и в прошлые l^J^^J^^lбояться черно- там - хорошо. Печатание научных тру-
дность, имеются малоактуальные темы, годы, изучает марксистско-ленинскую тео- ™^Ц**Ъ™™^1 ff™£H oe ру- W желательно организовать в более ни-

мало создается крупных научных коллек- рию самостоятельно                                    имитво комсомолом на ряде факультетов Робом масштабе. Мы достаточно сильны во
тивов, работающих над решением важ- В работе по идейному воспитании сту- «идеи о комсомол «J 1                     гих ршелах естествознания помогли

нейш нх проблем.                                          денчества партком и нартоюро Факультс- "^^^Д СЛаШМ'                       бы   создать 5 - 7 журналов в области
естествознания и делать их постепенно
международными, приглашая передовых

интеллигентов друтих стран участвовать

в наших изданиях.
Тов. Кузьмин (философский   факультет)

посвящает   свое   выступление   политико-

В  1957   году вся страна  будет отме-  тов учитывали, что воспитание марксист
вым, недейственны.-

тт                            л                            „. пй  естествознания и делать   их
т.™  ^п'пкп^тие'Октябиьской" социали- ско-ленинского мировоззрения    студентов      На химическом  факультете  партийное  ѴЛЩ . тіаы „Ѵ[тг   тио

Этической pi^вГтюции   Эту великую Jary проходит в первую очередь через учебный бюро мало работает с комсомолом, слабо
шт,   ѵченые должны встретить новыми процесс,  через  изучение студентами  со-  развивает инициативу молодежи, недоста-
^Lll I ™££oft вабэте                       циально-экономических дисциплин. Парт- точно привлекает к работе с молодежью
* Важное местГв°нашейОТ научной работе ком,  пар^^^
аіиичает участие в съездах, конференци- наук стали больше внимания ооращать Для того чтобы у нас вырастали на В0СпитателЬшЛ работе среди студенчества.
Іхі «спетипТят Следует сказать что на успеваемость студентов по социально- стоящие комсомольские активисты, по- Пояти,есия активность студентов уни-

; шГнКаТченш сессии!КЛш про- экономическим дисциплинам, особенно ^«"g^^^SS^Z^i BepCHT"a >™™^ Мо-тодае ™1И
тпжят все хѵже и хѵже- число посещаю-  после XX съезда КПСС.                               Ции, Нам следует привлекать стнентов к СТ1№МЯТСЯ ПравиЛьно понять     и осмыслить

SSТ ихСеино5ш исч^ывіется дПо°кл2чи-  „..О^ко^ изучен ̂ ™нных = Р-™ сложньи^н трудных    вопросов ^J ̂ ^ действительноета. И

^союзные организации до сих
ком и поеГсеіате" м Пора серьезно поду- имеется еще много недостатков. Это отно- жизни -универ
ѵчтт о м-чшем̂ ^пповеденга иа'чных сое- сится к качеству лекций и семинарских Наши проф<
мать о лучшем проведении научных           занятий   НеК0ТОрые  преподаватели слабо пор еще занимаются в_ основном _о_тДьком

Первым, кто должен прийти им на помощь
в этом отношении, является преподава-

тель. Однако некоторые профессора и пре-
связывают изучение материала с жизнью,  студентов и преподавателей, оказанием ма- ■       ватели не желают    обременять  себя

Улучшились межл™^%с/"3ния ,1а; Нѳ удивительно, что  на государственном териальной помощи, следят за соблюдай- ™^снительжоЯ: работой и нередко ухо-
іх   ѴПРИТЛТ   ѴТ   ѴНИВеОСИТета.   ГЯД   НаШИХ   ""   ' Л                     ___     тчтпл __________ „-„„      п «  ^лтопі-™  Лаоппасипртя-    йтп  иажные  RO-    иалилі -nni^iuiivu -г        _         ____ г      _______ших ученых и университета. Ряд наших

истории КПСС- на вопрос экза- ем техники безопасности. Это важные во-
ученых выезжал за границу. С научными           _       кт0 такой ЖелябоВі был полѵчен просы. Но профсоюзные организации долж-

докладами у нас выступали такие видные   ̂ ^ і^ Желя6ов бш известным апте-  ны заниматься и вопросами учебного про-
мрубежные ѵченые, как профессора Ноль            •  Некото    е преподаватели на своих  цесса и научно-исследовательской работы,
Дирак. Ore Бор, Арпад Киш    и    дрки-..   заяятиях входят острые и злободневные  вопросами политического воспитания бес-
Установлен личный контакт наших уче-
ных с коллегами за рубежом

дят от вопросов, которые ставят студен-

ты.
Тов. Шаргородский (юридический фа-

культет) подверг резкой критике недостат-
ки в публиковании научных работ и учеб-
ных пособий. Он привел пример, когда од-вопросы. интересѵющие студентов.                  партийных   преподавателей,   рабочих

Большое значение для воспитания сту-   служащих, принимать активное участие в   '               ш учебннки для СТудентов-юри-

Постановление о новом n0J>«"^"™ денчества имеет личный пример препода-   работе подшефных колхозов.                                            -     невысокие по качеству, пере-

ндидатеких и докторских ^ссертации^о ^^ ш це ке преподапателн ямяются      Х Х съезд КПСС оказал решающее вгая-  и™ аЮтСЯВ течение двадцати лет.

примером для нашей молодежи. Доценты   ние на организационно-партийную раоо- По чнешш оратора , Министерство выс-

философского факѵльтета Изотов и Або-   ту. Партийный комитет работал колле- щего образования узаконило монополию

ленцева совместно с преподавателем Ин-   гиально, добивался конкретности своих ре- издания уче5ных пособий за узким кру-

ститута им. Репина Мазуровым незакон-   шений, более широко привлекал партий- ^ косковскюс авІО р 0в и фактически от

но принимали кандидатские экзамены,   нцй актив к решению важнейших вопро-           тия в эгой д€Ятелъности отстраняются

взимая за свой трѵд определенную плату   сов жизни нашего коллектива,
с соискатели Эти люди опозорили честь Много времени уделялось ооучению пар-
преподавателей высшей школы. Небезынте-   тайного актива практике партийной ра-
ресно отмстить, что Аболенцсва защищала   боты. Уровень партийно-организационной
кандидатскую диссертацию на тему «Пре-   работы значительно повысился. Четко ра-
образующая роль коммунистической мора-   ботали партбюро географического, юриди-

2 сто                                ли в период пеоехода от социализма к ком-   ческого и восточного факультетов.

кан..
введении конкурсов и аттестаций для на-
учных сотрудников является могучим

средством улучшения подбора кадров и их
подготовки » университете.

Работа  издательства  существенно рас-
ширилась,  но  все  еще вызывает много-

^УНИВЕРСИТЕТ

ученые-юристы других вузов страны.
Тов. Шаргородский критикует издатель-

ство университета. Он говорит, что дирек-
тор издательства Кошмаров рассматривает
это учреждение как свою вотчину, груб с

Окончание на 3-й стр.  .
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БОЛЬШЕ   ИНИЦИАТИВЫ  И   ОПЕРАТИВНОСТИ
'^'                  )\J                        ^ Материалы отчетно-выборного

партийного собрания университетаАвторами, диктует им свою волю, игнори-  вов, их психологии, педагогической систе-

руя пожелания и мнения ученых относи-  мы работы с ними.

тельно издания своих трудов.                           На вту сторону дела т. Ярмоленко обра-

-   В университете свыше пяти тысяч щает внимание парткома и ректората. вернуться домой более близкими нашими заочному и вечернему образованию все-та-

спортсменов, сказал заведующий кафедрой Серьезный упрек в адрес партии еде- друзьями. Развивать дружбу, укреплять ки нет. Придется нам и дальше усиливать

физического воспитания т. Морозов - лал т Беляев (юридический факультет), ее - важнейшая задача партийной орга- внимание к этому разделу нашей работы.

Мы .культивируем 25 видов спорта. Успе- — Уровень организационной работы низации. До сих пор мы очень мало ра- Задача всего коллектива преподавателей—

хи университетских спортивных коллек- парткома, — сказал он, — не отвечал ботаем с этой группой студентов, слабо создать должное отношение к заочному и

тивов могли бы быть значительно выше, задачам которые решал партийный ко- привлекаем их в нашей повседневной ра- вечернему образованию чтобы они не бы-

если бы у нас были мало-мальски снос- метет. Руководящей и направляющей ро- боте.                                                             ли придатками к основным факультетам

пая материальная база и хороший епор- ли партийного комитета по отношению — Об идейно-политической работе мы а рассматривались как неотъемлемая

тивныи инвентарь.                                     в факультетским партийным оргаиизаци-  много говорим, яо это улучшение насту- часть факультета, не менее важная    чем

Выступающий критикует партком и ям не чувствовалось. Эта направляющая и пит только тогда, когда мы откажемся от очное отделение. Особое внимание мы

ректорат за слабое внимание к нуждам руководящая роль Парткома, на мой некоторых формальностей, от устаревших должны обратить на общественные науки,

кафедры физического воспитания и спорта,  взгляд, должна заключаться в анализе со  методов работы, от некоторой парадности, тем более, что преподавание    общесгвен-

—  Я хочу сказать о том, как проходят стороны парткома    деятельности факуль- которую осудил- XX съезд.                           ных наук имеет свою специфику и труд-

в университете  конкурсы на  замещение тетских партийных организаций, в обсуж-      Представитель филологического факуль- ности. Значение улучшения    постановки

должностей, — говорит т. Зайцева, — Не-  Дении   на   заседаниях комитета прннци- тета т. Тотубалин    останавливается    на преподавания продолжает возрастать,

редко вопрос о судьбе преподавателя ре- пиальных вопросов жизни партийных ор-  практике учебной работы факультета. Он     — Особое внимание следует обратить на

шается конкурсной комиссией формально,  ганизаций и в принятии таких решений,   говорит, что учебные планы по некото-  воспитательную  и  идеологическую  рабо- ■

необъективно.                                              реализация которых позволила бы факуль- рым разделам явно неудовлетворительны, ту в университете. Решения XX съезда и

Іалее іетія яяирчяния в я™<>е тт*™ тстскш парторганизациям исправлять Основной недостаток их — многопредмет- события, происшедшие после съезда, тре-

кома т' Ъйттевя ™,м» <mi , п»™мш H««CTa™ в своей Р аботе- &то положение ность. На отделении русского языка и ли- буют от нас глубокой перестройки нашей
знакомится" >коштжѵши\нтъ     Т т> І"*??  основывает примерами.           тературы изучается руеский язык во всех работы во всех отраслях, а воспитатель-

іаниях     в пепГчныг ^гя^ГштА «Г      Тов ' Иоффе ( т№*™ш&    факультет)  аспектах, один  из иностранных языков,  ной и идеологической  работы  в особен-
ны павтийного ко™ ? веТ™           критикует недостатки в работе издатель- латинекий, старославянский, украинский,  ности.
ны партийного комитета не бывают.           ства_                                                   і        белорусский, язык южных или западных      - Перестройка работы не может быть

іов. Андреев затрагивает вопрос о ра-      — Для научных потребностей универ- славян. Характерно, что на изучение по- произведена  сразу:   это  длительный  про-

*6оте новых отделений восточного факуль- ситета, — говорит он, — решающее зна- следних языков отводится...    68   часов! цесс, и нам самим придется многому еще

^рета. Он подчеркивает необходимость пло- чение имеют ученые записки и монографии Ясно, что за это время нельзя    изучить поучиться  для  того,   чтобы  воспитатель-

**■   дотворного изучения языков Вьетнама, Ин- Но именно выпуску этой продукции дирек- язык.                                                            ную и идеологическую работу в универёи-
донезии   Камбоджи,    Бирмы    и    других юр издательства    т.    Кошмаров препят-      — Большой недостаток планов — пере- тете    поставить так, как этого    требует
стран  В этих целях необходимо предоста- ствует любыми способами. Он рассматри- груженяоеть студентов экзаменами и за- наша партия.

вить библиотеке факультета дополнитель- вает хозрасчет не как метод управления четами. На V курсе отделения журнали- — Далеко не все студенты умеют себя

ные ассигнования на приооретение необ- издательством, а как самоцель.                    стики студенты в этом году должны напи- вести как следует, а к безобразным- иоступ-

ходимых словарей и грамматик, без чего Далее т. Иоффе ставит вопрос о том, сать дипломное сочинение, зимой сдать кам не всегда относятся должным обрл-

Вевозможно наладить плодотворное изуче- чтобы для повышения качества издавав- три экзамена и три зачета, прослушать зом. Так, на юридическом факультете

ние новых языков.                                       мых учебных пособий широко привлека- шесть общпх курсов. Можно ли в такой об- пьяный студент пришел на лекцию,' а в

На собрании выступил затем с развяз- лесь как авторы ученые нашего универ- становке ждать от студента плодотвор- деканате ограничились лишь осулгдением

ной речью исключенный из рядов партии ситета и других вузов страны.                   ной работы? Конечно, нет.                           этого случая.

Степанвщев. Он и здесь пытался На партийном собрании с речью высту- — Перегрузка студентов приводит к то- — Ни у деканата, ни у общественных
оклеветать ученых исторического факуль- пил заместитель министра высшего обра- му, что они не могут к экзаменам про- организаций этот случай не вызвал реак-

тета. Но в последующих выступлениях зования т. Прокофьев, участвовавший в честь необходимую литературу, а отсюда ции. Безобразный случай произошел на

коммунисты дали достойную отповедь кле- работе собрания. Его речь была выслуша- как следствие, — натаскивание и школяр- биолого-почвенном факультете, когда сту-

ветнику. Они справедливо отметили, что на с большим вниманием. Тов. Прокофьев ство.                                                             денты отказались помочь в строительстве

только слабостью идейной работы среди признал правильным ряд критических за- ' — Некоторые отделения работают по Биологического института. У некоторых

профессорско-преподавательского состава мечаний коммунистов, -сделанных в адрес переходным планам, что еще осложняется наших студентов нет правильного отно-

можно объяснить TCj что в университете 'министерства.                                               тем, что на факультет вливаются новые шения к труду, нет должного понимания

появились такие люди, как взяточники — Главным в работе высшей школы,— студенты из других вузов. Мы до сих своего общественного долга. Чтобы поднять

Изотов и Аболенцева, клеветник Огепани- сказал он, — сейчас является повышение пор не можем добиться отмены пассивной нашу воспитательную работу, мы должны

щев и некоторые другие, позорящие зва- качества подготовки молодых специаля- педагогической практики для русистов на прежде всего повысить требовательность
^Іе работника высшей школы.                    стов — именно этого потребовал от вые- пятом курсе, не можем добиться измене-  к. студентам, не допускать никакого раз-

—  На основе решений XX съезда пар- шей школы XX съезд КПСС.                       ния предметов, выносимых на государ- гильдяйства, самым решительным образом
тии, — говорит т. Тихомиров, — эконо- Тов. Прокофьев подробно рассказал о ственные экзамены. Следует предоставить бороться против малейших проступков,

мический  факультет    должен  был пере- том, на каких путях должна решить вые-  факультету больше прав в планировании Каждый студент должен чувствовать, что

' строить свою работу по подготовке эконо- шая школа вопрос улучшения качества учебного процесса. У нас слаба матери- с него за его поведение, за его работу
листов отраслевых экономик. Факультет подготовки специалистов. Главное уело- альная база, мал аудиторный фонд. Нам в университете потребуют жестко. Номы
имеет возможность готовить этих епециа- вие — это подъем научной работы в ву- нужны аудитории, учебные комнаты и должны развивать и инициативу студен-
іистов (и готовил их). Однако за послед- зах.                                                               читальный зал. Существующее положение тов, всячески идти навстречу их запро-

ние два года мы принимаем только на1 од- — Решения партии и правительства о нетерпимо, но оно не исправляется. — сам, решать их сомнения и недоуменные

но отделение — политической экономии, а штатах вузов и о научной работе, — го- Партийным организациям города, Мини- вопросы, помогать им разобраться в тех
отраслевые отделения сходят на нет и ворит т. Прокофьев, — связаны между сгерству высшего образования, ректорату трудных явлениях, которые происходят

прекращают свое существование. Тов." Ти- собой и базируются на активности про- и парткому следует всерьез позаботиться сейчас в жизни. В воспитании студентов
хомиров считает такое положение явно фессоров и преподавателей. Они найдут об общежитиях для студентов. Я не должны принимать участие профессора и

ненормальным,  противоречащим  решению сейчас возможность для широкой рациона-  знаю, — говорит т. Тотубалин, — тако- преподаватели.
XX съезда партии.                                        лизации  учебного  процесса,  чтобы каче- го вуза в городе, где бы не только среди      — Мне представляется, что в области

Тов. Успенский (физический факультет) ство подготовки студентов повысилось, а  студентов, но и среди преподавателей бы- нашей   идейно-воспитательной работы со-
высказал критические замечания в адрес  время профессоров и преподавателей для -то столько людей,  которые    не    имеют четание     требовательности  и  разворота
Василеостровского райкома КПСС.           ' ' научной работы при этом освободилось.      жилья.                                                          инициативы  является   основным  звеном.

—  Коммунисты физического факульте- В связи с повышением качества подго- Коммунист т. Муравьев (кафедра исто- Тов. Столяров (химический факультет)
та, — сказал он, — не имеют никакого товки специалистов т. Прокофьев говорит рии КПСС) рассказал о некоторых вопро- говорит в своем выступлении о небходн-
нредставления о том, решением каких воп- о том, что в 1957 — 1958 гг. по реше- сах работы кафедры истории КПСС, ко- мости оснащения факультета некоторыми
росов занят райком. Тов. Успенский вы- нию правительства при вузах будет соз- торая обслуживает все факультеты уни- видами современного оборудования,
сказал пожелание, чтобы райком инфор- дано 85 новых научно-исследовательских верситета. Тов. Муравьев говорит о необ- Говоря о недостатках в публиковании
мировал  бюро первичных  организаций  о  лабораторий;  10 процентов ассигнований ходимости сплочения коллектива кафедры,  трудов ученых, он сказал:
своей деятельности.  '                                   на это строительство идет в университет, который должен больше привлекаться к      — Вот уже несколько лет законченные

Выступивший затем т. Зверев (филбеоф-      Далее т. Прокофьев говорит о намечен- решению крупных вопросов учебной, на-  работы  ученых  химического  факультета
екий факультет)    высказал    пожелание,  ных    планах    улучшения   издательского  учной,  партийной  и  воспитательной ра-  не могут выйти в свет: то -редактора не
чтобы Министерство высшего образования  дела.                                       -                      боты.                                                            могли наметить, то документацию потеря-

^рюявляло больше заботы об обеспечении      — Если бы, — сказал в связи с этим      Ректор университета   т.   Александров в ли, то в план не включили... При   таком
"^выпускников философского факультета ра- оратор, — ученые университета выступи-  своем выступлении ответил на ряд вопро-  стиле работы наши Ученые записки пе-

ботой по специальности.                               ли с предложением организовать на их ба- сов. Ои обращает внимание коммунистов рестанут отражать лицо факультета.
—  В прошлом году, — сказал он, — зе не внутриуяиверситетский журнал для на главные направления в работе на бли- На собрании выступили^также тт. Га-

факультет выпустил по специальности публикования трудов своих ученых, а жайший год. Имеется решение об органи- ранин, Сметанин, Гаевский, Артемьева,
психологии 8 человек, но большинство из всесоюзный межвузовский журнал или зации в университете семи новых лабо- Зайцев, Куклин, Нулаковсний и другие—
них   приехав на места назначения, стало серию журналов, то такое предложение бы- раторий по очень важным отраслям науки,  всего 32 человека.
работать преподавателями русского языка,  ло бы всеми нами поддержано.                    На создание этих   лабораторий и должно      Партийное собрание прошло на высоком
а некоторые даже вынуждены готовиться Тов. Прокофьев далее говорит о кон- рыть направлено наше внимание. Как и идейно-политическом уровне. Коммунисты
к работе в качестве    математиков              кретных задачах в деле рационализации  прежде, мы должны обратить внимание на  остро критиковали недостатки раооты пар-

Тов Ярмоленко говорит о том что вы- учебного процесса и воспитательной ра- развитие научной работы. Ректорат обя- тайного комитета. ректората* различных
пускяяки философского факультета менее боты.                                                             зан заниматься повышением   квалифика- звеньев и вносили конкретные предложс-
подготовтены к педагогической работе в Внимательно выслушали коммунисты Ции наших кадров, деятельностью изда- ния, направленные на улучшение деятель-
средней школе, чем выпускники педаго- взволнованную речь преподавателя исто- тельства                                                       ности всего коллектива университета в
гических вузов Они не знают педагогиче- рического факультета т. Корнеева о нечн- — В области учебной первая задача за- духе решений XX съезда КПСС. На собра-
ской практики ' не знают психологии уче- стоплотных приемах клеветника Степани- ключается в овладении новой штатной нии нзоран новый состав партийного ко-

- ников Педагогическая практика студен- щева, который в течение ряда лет клеве- системой, теми возможностями, которые митета, изораньт делегаты на очередную
тов организована плохо По мнению т. Яр- тал на честных людей и вносил ненужную она предоставляет. Нам придется в тече- районную партийную конференцию Васи-
мотенко причина этого заключается в нервозность в работу коллектива препода- ние всего этого года улучшать нашу ра- леостровской партийной организации.

ш, что не изжита ориентировка некото-   вателей исторического факультета.            боту в этом направлении, придется совер- -

Ы,ых преподавателей и студентов универси-      Коммунистка т.   Боброва   (философский шенствовать учебные планы и программы          ЖЛъ*МЯ*І4ЧіФ*<**>* /*'
тета на «чистую науку», существует вы-   факультет) говорит о том, что в докладе и т. д.                                                                 \®/Л ТѵггжіПТоти^ТА^ГІС^Ѵ
сокомерное  отношение к средней школе,   не говорилось о такой важнейшей области     - Следующая очень важная задача в          ^& й/шЬУЪп I fcl
Университетский математик,   химик, гео-   идеологической работы, как работа с на- области  учебной  работы - совершенство-                       ;^                               %

граф нередко бывает беспомощен в клас-   шими друзьями из стран народной демо-  вание заочного я вечернего образования
се потому, что он не знает своих учени-   кратнн, обучающимися у нас. Они должвы До си вор у нас должного отношения *                               а «Р-
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ПОД маской «культурности»
.й^ В сентябре группа студентов натенаттР*

ко-механического факультета ездила помо-
гать подшефному колхозу им. Антикайне-
на Приозерского района. Пробыли они там
всего месяц, но за это время однокурсни-
ки узнали друг о друге куда больше, чем -

за год учебы. Они увидели, как хорошо и
дружно могут работать те, кого до сих
пор видели только склоненными над кни-
гой или тетрадью, как они помогают това-
рищам, как дежурные стараются получше
накормить, как подруги и товарищи вме-
сте радуются и вместе огорчаются... Но
узнали они, к сожалению, не одно хоро-

шее-
Студента 22-й группы Сережу Юсти-

менко на факультете знали скромным,
пежливым юношей. И никто не мог себе
представить, чтобы Сергей сказал грубое
слово.   А тут, в колхозе, явился   будить
на работу:

— А ну, вставай, жжива... Чего валяе-
тесь. Давай-давай  поднимайсь!..

И так это у него злобно получалось!
Остальные его товарищи тоже словно

переродились: в университете, в городе
иной раз уж так любезны — чемоданчик
за тобой готовы до дому нести... А тут по-
шла Таня Красильникова ночью провожать
подругу на станцию, идти нужно лесом
более" двадцати километров — и хоть бы
один любитель красивых жестов отправил-
ся вместе с ними!

ІѴ
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Легкоатлеты   закончили сезон

Появилась у юношей развязность, ино-
гда неприкрытая грубость. Вечером после
работы начнут девушки погромче разгова-
ривать, и вдруг задрожит стенка от мо-
.юдецких ударов.

— Видно, природа на них подействова-
ла, почувствовали себя несколько воль-
ней, — говорили девушки.

Но произошел случай, который ннкак
нельзя было отнести на счет действия
природы.

После работы, когда все студенты были
в сборе, за стенкой у ребят спели пош-
лую, глупую песенку, и когда еще не
утихло возмущение девушек, их осыпали
грубой бранью.

...Стали вновь припоминать каждого.
Есть среди них такие, кому правила мо-
рали нужно объяснять с азов. Это Евге-
ний Михайловский из 28-й груипы, Ана-
толий Довбепко и Валентин Смолин из
22-й группы, Владимир Булыгин и Вален-
тин Яковлев из 21-й группы. То. что они
распоясались, не удивительно. Они и рань-
ше вели себя довольно грубо.

Но как было представить в роли пошля-
ка Володю Сергеева, или Леонида Латыше-
ва, или Сергея Юстименко? Куда делись
их обычные качества?

Послушаем, что сказал в одном из раз-
говоров Юстименко Рудольфу Ясногород-
скому. Дело в том, что Рудольф не прини-
мал участия в некрасивых поступках то-

варищей.
— Зря ты отделяешься от нас, Ру-

дик, — наставлял Сергей. — Тебе, ви-
дишь ли, ругательства ухо режут. Я то-
же в городе не ругался... А здесь вот...

Сергей Юстименко — человек вполне
положительный:  умеет поддержать разго-
вор, лишнего не скажет, вовремя смолчит.

Но колхоз не факультет: здесь не перед
кем стараться...

Таким же вот образом рассудили В. Сер-
геев, Л. Латышев, бригадир Б. Ефимен-
ко — все из 21-й группы. Психологиче-
ское оправдание подвертывалось само со-
бой: в городе устаешь от скованности от-
ношений — разрядочка нужна...

И «разрядочка» проявлялась в разных

формах...
Сейчас те, кто пел, и те, кто грубил,

и те, которые видели, как уходили ночью
на станцию две девушки, и не пошли их
проводить, вновь пришли на факультет.

Не услышишь от них грубого слова —
они вежливы и культурны.

Но учтите на всякий случай, кому при-
дется еще раз поехать в колхоз с этими
студентами, что каждый из них может
превратиться в грубияна, в плохого това-
рища... стоит только ему очутиться дале-
ко от деканата и комсомольского бюро. Он
снимет тогда свою маску культурного че-
ловека и забросает грязными словами сво-
его же товарища, свою же подругу...

С. КРАСНОПЕРОВ

Сверху вниз: В. Сергеев, Б. Ефименко,
В. Булыгин, Л. Латышев, В. Смолин,
Е. Михайловский, С. Юстименко. А. Дов-
бенко, В. Яковлев.

Раньше чем когда-либо начали студенты-лег-
коатлеты свой спортивный сезон в этом году.
Февраль. Город Сочи. Всесоюзные зимние сорев-
нования студентов. Погода не балует спортсме-
нов: идет снег вперемежку с дождем, дует силь-
ный ветер. Трудные условия, но легкоатлеты
выступали дружно и уверенно. Неплохой ре-
зультат показал Неселецский, который пробежал
100 м за 11 сек.; Гонобоблев прыгнул в высоту
180 ом, два первых места заняла Зубкова — в
беге на 400 и 800 м. Неплохо выступали и их
товарищи по команде. В результате команда на-
шего университета заняла 1-е место, не получив
ни одной «баранки» и опередив все московские

вузы.
Приближались весна и лето — разгар спор-

тивного сезона, время самых интересных и серь-
езных соревнований. Результаты предстоящего се-
зона очень волновали любителей легкой атлети-
ки. И результаты были очень хорошими.' Уже
в начале сезона результаты 1-го разряда пока-
зали Неселецский — 100 м за 10,9 сек., Сидо-
ров в тройном прыжке — 14 м 61 см. В даль-
нейшем они улучшили свои результаты; Сидоров
прыгнул на 14 м 94 см, а Неселецский про-
бежал 100 м за 10,7 сек. Они установили новые
рекорды университета.

Высокие результаты в этом сезоне показали
Смирнов — высота 190 см, ядро — 13 м 35 см,
Гонобоблев — в метаниях диска и копья, Федо-
ров в беге на 110 и 400 м с барьерами. Не от-

ставали от ребят и девушки. Лазарева пробежала
80 м с барьерами за 11,5 сек., показав в пяти-
борье прекрасный результат, набрав 4.200 оч-
ков. Хорошие результаты у Мухи. Прокофьева и

других.
Весной проходило первенство Ленинграда сре-

ди вузов. Университет занял 2-е место, проиграв
1.400 очков Институту железнодорожного транс-
порта. Этот явно не оправдывающий себя проиг-
рыш, нужно отнести за счет неявки ряда спортс-

'менов на соревнование. Крейер, Бузанов, Тихо-
нова, выступая в своих видах, могли бы дать
нужное количество очков и команда заняла бы
первое место, но безответственность этих това-
рищей подвела весь коллектив университета.

Если на спортивном поле наши спортсмены
выступают успешно, то нельзя этого сказать о
борьбе кафедры физического воспитания с ректо-
ратом, который не смог финансировать поездку
команды университета на соревнования сильней-
ших вузов страны. В результате ряд спортсменов
уехал на целину, несколько — в спортивный
лагерь, остальные — на практику. Спортсмены
прекратили свои тренировки, результатом чего
явилось общекомандное 2-е место команды ЛГУ
на осеннем первенстве Ленинграда и огромное
количество нулей и неявок. Студент Черновский
не явился на два вида соревнований. Такое по-
ведение должны обсудить комсомольские органи- -ф
зации ц группы факультетов: ведь речь идет о
чести всего университета.

В 1957 году будет проведена IV Всесоюзная
студенческая спартакиада. Она будет предшест-
вовать Всемирному фестивалю молодежи в Мо-
скве. Ряд наших товарищей, такие, как Лазаре-
ва, Смирнов, Федоров, которые принимали уча-
стие в Спартакиаде народов СССР и показали
хорошие результаты, мог бы быть в числе спортс-
менов команды СССР и защищать честь страны.
Но для этого нужно много и упорно работать,
нужно помогать и своим товарищам в трениров-
ках.

И. НИКИТИНА

О    тех,    кто    забывает    с п

Если обратить внима-
ние на состав универ-
ситетских спортивных

команд, участвовавших в
различных соревновани-
ях вузов, можно обна-
ружить, что основное его
ядро — старшекурсники.

Это понятно. Такие со-
ревнования требуют вы-
сокого спортивного ма-
стерства, а оно, как пра-
вило, приходит «с года-
ми», в долгом и упорном
труде. Значит, уровень
спортивных достижений
Ленинградского универ-

ситета во многом зави-
сит от степени спортив-

ной активности студен-
тов старших курсов —

третьих, четвертых, пя-

тых. Между тем эта сто-

рона дела все еще остав-

ляет желать лучшего.

Студенту, окончившему

второй курс.    Предостав-

ляется право самому ре-

шить, продолжать или
не продолжать занятия

спортом. Именно в этот
момент очень важно,

чтобы подающий надеж-
ды спортомен чувство-

вал не только личное же-
лание совершенствовать^.

ся, но и то, что в улуч-
шении его спортивных
результатов заинтересо-
ван коллектив и что это
ко многому его обязыва-
ет. Заботиться об этом
должны не только спор-
тивные, но и комсомоль-
ские и профсоюзные ор-
ганизации и деканаты.

На разных факульте-
тах положение дел раз-

ное. Если на физическом
факультете из общего
числа старшекурсников

систематически занима-

ется спортом 27 процен-
тов,   то на   филологиче-

ском — только семь.
Эти цифры, думается,

достаточно характери-
зуют работу спортивных

бюро, комсомольских и
профсоюзных организа-

ций в спортивном аспек-

те.

Интересно, что «а фи-
зическом факультете да-

же деканат и преподава-
тели живо интересуются

спортивной жизнью сво-

их студентов-старшекурс-

ников. Само собой разу-

меется, что и" результаты

совершенно   разные.
Следствием недоста-

точного внимания обще-
ственных организаций
факультетов к спорту яв-

ляется уход многих стар-

шекурсников из рядов

университетских спортс-

менов. Речь идет глав-

ным образом о тех из

них, кто    мог    бы    при

о р т
дальнейших занятиях до-

стичь мастерства. В чис-

ле таких .товарищей мо-

жно назвать студент^
IV курса филологичесй5- ѵ

го факультета гимнасток
Эльзу Туманову, Марию
Ильину,         легкоатлета

Юрия Куценко, студента

IV курса филологическо-

го факультета; Виктора

Шамро, студента V кур-

са филологического фа-

культета, отличного сам-

биста. К сожалению, мо-

жно назвать еще много

фамилий.
Подведя общий итог,

следует сделать вывод:

возможности университе-

та еще далеко не исчер-

паны. "

В. КОМАРОВ

В разных концах страны

Лаборатория при кафедре
морфологии и систематики ра-

: стений. В последнее время
здесь часто можно встретить
студентов-ботаников IV и V
курсов. Вот некоторые из них
склонились над микроскопом,
другие что-то старательно за-
писывают. На столах множе-
ство листов .гербария. Они
привезены практикантами из

разных концов страны.

Интересной была в этом
году летняя производственная
практика микологов М. Бон-
дырцевой, Г. Горшковой,
Т. Павловой. Они занимались
в Крыму, в Никитском бо-
таническом саду имени В. М,
Молотова.

Известно, какое большое
значение имеет вопрос о со-
хранении зеленых насажде-
ний. Между тем многие де-
ревья и кустарники повреди-
лись или гибли под действием

невидимых      невооруженным
глазом грибов-паразитов.

Девушкам, предложили об-
следовать ряд ботанических
садов. Работа их представля-
ла не только практический, но
и научный интерес, так как
нодобных исследований до сих
пор почти не было. 0 неко-
торых из грибов-паразитов не
упоминается даже в крупных
научных трудах.

Грибы-паразиты являются
также причиной заболеваний
цветов и листьев магнолии,
прутняка китайского, иепан-
ского дрока, глицинии и мно-
жества других редких пород.

Собран гербарий^ поражен-
ных растений. Сейчас кро-
потливо изучается их строе-
ние, способы размножения,
действие на них различных
химикатов. Эта работа помо-
жет найти средство для борь-
бы о вредителями    садов   и

парков. Она также явится ос-

новой для курсовых и дип-

ломных сочинений. Большую
помощь в 'лабораторных ис- ,

следованиях - студентам ока- "с
зывает кандидат биологиче-
ских наук С. А. Гуцевич.

На севере проходили прак-

тику альгологи. Ю. Петров
побывал на Соловецких ост-

ровах. Студентка А. Рура уча-

ствовала в экспедиции Акаде-
мии наук СССР. Они изучали

водоросли района Белого моря.

Собран значительный факти-

ческий материал, который
нужно описать и системати-

зировать.

Н. ТРАВЯНИКОВ
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